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平成２７年７月 教育委員会定例会会議録 
 

○日 時  平成２７年７月３日（金）１３：３０～１５：２４ 

 

○場 所  島原市立白山公民館 ２階講義室 

 

○出席委員の氏名 

委員長職務代理者 松 島 利 彦 

委 員 松 本 正 弘 

委 員 森 み ず き 

教 育 長 宮 原 照 彦 

 

○欠席委員の氏名 

委 員 長 本 多 直 行 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長  寺 田 集 施 教 育総 務 課 長 森 本  一 広 

学 校 教 育 課 長 堀 口 達 也 社 会教 育 課 長 松 本 恒 一 

ス ポ ー ツ 課 長 下 岸 安 彦 書 記 酒 井 昭 利 

 

○議事日程 

第 １ 開会 

第 ２ 会期日程 

第 ３ 議事録署名委員の指名について 

第 ４ 教育長報告 

第 ５ 議案上程 

第34号議案 平成２７年度（平成２６年度事業分）教育委員

会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に

かかる点検及び評価について（非公開） 

継続

審議 

第35号議案 島原市いじめ問題調査会調査委員の委嘱につい

て（非公開） 

訂正

可決 

第36号議案 島原市通学路交通安全プログラムについて 原案

可決 

第37号議案 島原市社会教育関係団体等補助金交付要綱の一

部を改正する要綱 

原案

可決 

第38号議案 島原市文化振興補助金交付要綱の一部を改正す

る要綱 

原案

可決 
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第39号議案 島原市少年センター運営協議会委員の委嘱につ

いて 

原案

可決 

第40号議案 島原市スポーツ振興補助金交付要綱の一部を改

正する要綱 

原案

可決 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

第 ７ そ  の  他 

  （１）報告事項 

    ① ７月行事予定について 

    ② 教職員及び児童生徒の事故等の報告（非公開） 

    （２）その他 

第 ８ 閉会 

 

【会議録】 

第 １ 開会 （１３：３０） 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 ただいまから７月の定例教育委員会を開催いたします。 

 本日は、本多委員長が欠席のため私が代理で努めさせていただきます。 

 

 第 ２ 会期日程 

 

 

松 島 委 員 長 

 

 

 

松 島 委 員 長 

 

 

松 島 委 員 長 

 

 

 

宮 原 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。（「はい」の声） 

 

第 ３ 議事録署名委員の指名について 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

議事録署名委員に 森 委員と 私松島 委員を指名します、よろしくお

願いします。（「はい」の声） 

 

第 ４ 教育長報告 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

宮 原 教 育 長 

それでは、教育長並びに各課の報告をお願いします。 

はじめに教育長報告をお願いします。 

 

座ったままでご報告させていただきます。今議会中でありますが、改

選後の初議会ということで幾つか報告をさせていただきます。まず教育

厚生委員会のメンバーとして、本多秀樹議員、上田義定議員、北浦守金

議員、本田みえ議員、永尾邦忠議員、島田一徳議員が就任されました。

北浦議員と島田議員につきましては再任であとの方は全て入れ替わりと

なりました。なお、委員長には上田義定議員、そして副委員長には永尾

邦忠議員がなられました。議案としましては、前回の定例会の時に申し 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者

森 本 課 長 

 

 

堀 口 課 長 

 

 

松 本 課 長 

 

 

下 岸 課 長 

 

上げましたとおり、島原市社会教育委員条例の一部を改正する条例を第３

５号議案として上程をいたしております。なお、教育厚生委員会での報告

事項は、「れいなん会館のトレーニング事故のその後について」、「図書

館の駐車場関係について」、「学生寮における裁判の途中経過」というこ

とで３件を報告するようにしております。なお、一般質問については、中

川議員さんからは市営球場の建て替え等について、松坂議員さんからは学

生寮の学生のその後の動向について、種村議員さんからは給食関係につい

て、草野議員さんからは選挙について１８歳からの選挙権になりましたの

で、その時の義務教育ではどう関連があるのかと、そういう内容でござい

ます。生田議員さんからは日本体育大学と協定しましたので、それをどう

いう目的で、どのように今後体育・スポーツに繋げていくのか、そういう

質問でございます。永尾議員さんからは塾の生徒と行ってない生徒の学力

差があるのかと、そういった内容の質問、それから準要保護関係の学用品

とか、修学旅行の補助対象者数が増えているのか、減っているのか、そう

いったことと併せまして、本市の学力の推移、それから今後の学力向上の

取り組み等への質問でございました。簡単に説明しましたが、以上のよう

なことで一般質問を終え、来週の６日月曜日に教育厚生委員会があるとい

う段階でございます。以上でございます。 

 

引き続き、各課の報告をお願いします。教育総務課からお願いします。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の具体的内容を説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の具体的内容を説明。 

 

社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（社会教育課）」の具体的内容を説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の具体的内容を説明。 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者

松 本 委 員 

 

 

森 本 課 長 

 

 

 

松 本 委 員 

 

 

 

森 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

松 本 委 員 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 本 課 長 

 

 

教育長報告、各課報告につきましてご質問はありませんか。 

 

 教育総務課にお尋ねですが、三会の学校林の正味資産はどのくらいです

か。 

 

 広さが約３．５ヘクタールありまして、樹木の本数としましては、杉が

１１，２７４本、檜が８３８本ということになっています。金額は分から

ないところです。 

 

 今農林水産省が林業にはかなりお金をかけていると思うんですが、伐採

にもかなりお金を出しているので、それを利用してもう少しどうにか資産

アップしたらどうですか。 

 

 先程行事予定の中では説明しなかったんですが、１２日の金曜日に島原

振興局で島原地区緑の産業再生プロジェクト協議会がありまして、その際

に学校林があるんですけども、伐採して製造とかするのになんか補助みた

いなものはないでしょうかとお聞きしました。はっきりとは言われなかっ

たんですが、具体的にどうするというのが分かれば補助が該当するかどう

か分かりますとのことでありましたので、今後確認したいと思います。 

 

 確か何か補助があると思います。ありがとうございました。 

 

 他に何か質疑はありませんか。 

 無ければ私から、島原図書館の横の官舎があったところ塀が出来ている

ようですが、復元したんですか。 

 

 今あそこは、遺構の現地を保存ということで、土嚢で補強をした状態で

あります。現在長崎刑務所の方に土地の交換等について要望をあげている

ところなんですが、今はこれといって動きがあってないところでございま

す。 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 分かりました。他に何か質疑はありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようですので、議案の審議に移りたいと思います。 

 

第 ５ 議案上程 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

森 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀 口 課 長 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

第３４号議案 

 平成２７年度（平成２６年度事業分）教育委員会の権限に属する 

事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価について 

 

議案の審議に入る前に、事務局から提案がありますので、お願いしま

す。 

 

第３４号議案の「平成２７年度（平成２６年度事業分）教育委員会の権

限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価について」に

つきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定

に基づき、平成２６年度中の教育委員会の権限に属する事務の管理及び執

行の状況について自己点検及び評価を行い、その結果を報告書にまとめ市

議会に提出し、公表するもので、市議会へは９月の議会に提出する予定に

しております。その後ホームページ上に公開する流れとなり、現在、調

整・検討を要する編成作業中でありますので、「非公開」による審議とし

てお願いしたいと思います。 

 

 第３５号議案の「島原市いじめ問題調査会調査委員の委嘱について」に

つきましても、重大事案が発生した時の調査委員を任命することになりま

すので、重要な人事案件ということで「非公開」による審議としてお願い

したいと思います。 

 

それでは、第３４号議案の「平成２７年度（平成２６年度事業分）教育

委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる点検及び評価に

ついて」及び第３５号議案の「島原市いじめ問題調査会調査委員の委嘱に 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

堀 口 課 長 

 

ついて」は、非公開での取扱いの申し入れがありましたので、「非公開」

による審議としてよろしいでしょうか。        

 

（「異議なし」の声） 

 

異議がないようですので、第３４号議案の「平成２７年度（平成２６年

度事業分）教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況にかかる

点検及び評価について」及び第３５号議案の「島原市いじめ問題調査会調

査委員の委嘱について」は、会議規則第１８条の規定により、これより非

公開での審議といたします。 

 

【非公開の審議】 

 

（第３４号議案は継続審議） 

 

第３５号議案 

 島原市いじめ問題調査会調査委員の委嘱について 

 

【非公開の審議】 

 

（第３５号議案は原案に訂正を追加して可決） 

 

非公開での審議を閉じて委員会を再開します。 

 

第３６号議案 

 島原市通学路交通安全プログラムについて 

 

第３６号議案について、提案理由の説明をお願いします。 

 

 議案集の６ページをお願いします。第３６号議案 島原市通学路交通安

全プログラムについてご説明いたします。提案理由は、文部科学省「通学

路の交通安全の確保に向けた着実かつ効果的な取組の推進について（依  
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

堀 口 課 長 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

堀 口 課 長 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

堀 口 課 長 

頼）」により、関係機関が連携し、児童生徒が安全に通学できるように通

学路の安全確保を図るため、島原市通学路交通安全プログラムを別紙のと

おり策定しようとするものであります。 

 内容について、別紙「島原市通学路交通安全プログラム」にて説明。 

 よろしくご審議賜りますようお願いします。 

 

説明が終わりましたが、何か質疑はございませんか。 

 

 無ければ私から、通学路安全推進会議というのは、この教育委員会とい

うのは、どなたか教育委員が出るのですか。 

 

 私たち事務局と思っていただいて結構です。 

 

 となってくると代表という形じゃなくなるから。というのは学校代表と

いうのは、校長会から１人という意味ですか。 

 

 島原市教育委員会は事務局の私と担当、島原警察署、国土交通省長崎河

川国道事務所、長崎県島原振興局とかは１名ずつで、学校代表と保護者代

表は、各地区ごととなって例えば湯江地区であれば、湯江小の校長とＰＴ

Ａの代表というような形になります。 

 

 メンバーの中に自治会が入っていないのですが、自治会にはお世話にな

るので、自治会の代表者を入れなくてもいいんですか。 

 

担当としては検討をしたんですが、かなりの数の自治会がありますので、

それを調整するのがどうなのかなと、実は担当は危惧しておりました。道

路課からも自治会の会長さんを入れたらどうかという話がありました。と

にかく会議といっても現場に集まって、現場でその提案された書類を見

て、どうするかという話し合う会議にしたいと、机上で話し合う会議でな

く、そういう形したいと思っております。なお、自治会については、１年

間やらせていただいて、やっぱり入れた方がいいだろうということになれ

ば、改めて提案したいと思います。 
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宮 原 教 育 長 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

松 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀 口 課 長 

 

 

 いくつか課題はあると思います。日頃から自治会の方のパトロールと

か、あいさつ運動とか、登下校指導をしてもらったりしているので、１

年やってみて、いろいろ検討したいと思います。 

 

はい、分かりました。 

他に何か質疑はございませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようでしたら、第３６号議案は原案のとおり議決してよろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、第３６号議案は原案のとおり議決いたします。 

 

第３７号議案 

 島原市社会教育関係団体等補助金交付要綱の一部を改正する要綱 

 

第３７号議案について、提案理由の説明をお願いします。 

 

議案集の７ページをお願いします。第３７号議案 島原市社会教育関係

団体等補助金交付要綱の一部を改正する要綱についてご説明いたします。

提案理由は、８ページをお願いします。社会教育関係団体等補助金に新た

に対象を追加するほか、内容ついて、所要の整備を図るため、この要綱を

改正しようとするものであります。内容は別表を全部改正したいと考えて

おります。その内容について、島原市社会教育関係団体等補助金交付要綱

の一部を改正する要綱（案）新旧対照表にて説明 

よろしくご審議賜りますようお願いします。 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

松 本 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

説明が終わりましたが、何か質疑はございませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようでしたら、第３７号議案は原案のとおり議決してよろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、第３７号議案は原案のとおり議決いたします。 

しばらく休憩します。 

休憩後、「第３８号議案」の審議をしたいと思います。 

 

－ 休憩 － 

 

第３８号議案 

 島原市文化振興補助金交付要綱の一部を改正する要綱 

 

休憩前に引き続き再開します。 

次に第３８号議案について、提案理由の説明をお願いします。 

 

 議案集の１１ページをお願いします。第３８号議案 島島原市文化振興

補助金交付要綱の一部を改正する要綱についてご説明いたします。提案理

由は、文化振興補助金の内容ついて、所要の整備を図るため、この要綱を

改正しようとするものであります。内容は別表を全部改正したいと考えて

おります。その内容について、島原市文化振興補助金交付要綱の一部を改

正する要綱（案）新旧対照表にて説明 

よろしくご審議賜りますようお願いします。 

 

説明が終わりましたが、何か質疑はございませんか。 

 

（「なし」の声） 
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松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

松 本 課 長 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

無いようでしたら、第３８号議案は原案のとおり議決してよろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、第３８号議案は原案のとおり議決いたします。 

 

第３９号議案 

 島原市少年センター運営協議会委員の委嘱について 

 

次に第３９号議案について、提案理由の説明をお願いします。 

 

 議案集の１３ページをお願いします。第３９号議案 島原市少年センタ

ー運営協議会委員の委嘱についてご説明いたします。提案理由は、委員１

４名のうち６名が異動により欠けたため、島原市少年センター運営協議会

条例第３条の規定により、補欠委員として委嘱しようとするものでありま

す。よろしくご審議賜りますようお願いします。 

 

説明が終わりましたが、何か質疑はございませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようでしたら、第３９号議案は原案のとおり議決してよろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、第３８号議案は原案のとおり議決いたします。 

 

第４０号議案 

 島原市スポーツ振興補助金交付要綱の一部を改正する要綱 



11 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

下 岸 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

次に第４０号議案について、提案理由の説明をお願いします。 

 

 議案集の１５ページをお願いします。第４０号議案 島原市スポーツ振

興補助金交付要綱の一部を改正する要綱についてご説明いたします。提案

理由は、島原市スポーツ振興補助金交付要綱に新たにジュニアスポーツ振

興補助金を加えるもののほか、所要の整備を図るため、この要綱を改正し

ようとするものであります。その内容について、島原市スポーツ振興補助

金交付要綱の一部を改正する要綱（案）新旧対照表にて説明 

よろしくご審議賜りますようお願いします。 

 

説明が終わりましたが、何か質疑はございませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

無いようでしたら、第４０号議案は原案のとおり議決してよろしいで

しょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、第４０号議案は原案のとおり議決いたします。 

 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

次に、次回の定例教育委員会の日程について事務局から提案をお願い

します。 

 

【提案・検討】 

 

次回、８月の定例教育委員会を８月５日（水）１４時００分から、有

明庁舎１階相談室において行います。 
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第 ７ その他 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

森 本 課 長 

 

堀 口 課 長 

 

松 本 課 長 

 

下 岸 課 長 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

堀 口 課 長 

 

 

 

松 島 委 員 長

職 務 代 理 者 

 

次に、その他に入ります。まずは、「１ 報告事項」の「① ７月行

事予定について」、各課から報告をお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

次に、「② 教職員及び児童生徒の事故等の報告」についてお願いしま

す。 

 

教職員及び児童生徒の事故等の報告（非公開） 

 

【非公開の報告】 

 

次に、「その他」の２．「その他」のことで何かありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

第 ９ 閉会（１５：２４） 

本 多 委 員 長 

 

 他になければ、これで本日の７月定例教育委員会を閉会します。 

 

 


